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科網股領軍 恒指大漲443點
【大公報訊】恒指從上月初開始，

由高位反覆調整，但近日走勢有回穩跡
象。昨日在一眾科網股領軍下，恒指大
升443點，收報19603點，重上19600點
關口。專家認為，北水持續流入，加上
港股目前已具備較高的配置性價比，預
計仍有上升空間，建議首選美團
（03690）及騰訊（00700）。

美團急升逾7%
業界人士認為，科網股表現回勇，

很大程度與北水流入有關。北水昨日淨
買入52.71億元，港股通（滬）淨買入
19.14億元，港股通（深）淨買入33.57
億元。北水追捧大型科網股，淨買入最

多的個股是阿里巴巴（09988）、美
團、騰訊。淨賣出最多的是盈富
（02800）、小鵬汽車（09868）、中
芯國際（00981）。

國泰君安研究報告指出，近期北水
流入明顯，11月至今單月淨流入規模為
過去3年新高，由於港股目前已具備較
高的配置性價比，加上後續海外資金流
動性可能改善，以及內地穩增長政策有
可能加碼，故此預期港股市場仍有上升
空間。

資深證券界人士謝明光指出，9月
港股出現強勁升浪期間，科網股一直是
升市中的火車頭，若一眾科網股能再度
發力，大市走勢有望逐漸好轉。事實

上，在北水帶動下，美團昨日大升逾
7%，收報176.2元、騰訊及阿里巴巴分
別升2.3%及近2%，收報402.8元及85
元。這三隻重磅科網股，謝明光建議首
選美團，中國10月零售數據按年升
4.8%較預期強勁，經濟及消費向好，預
示美團業務增長趨勢有望延續，對其股
價走勢有利，目標價210元。

香港股票分析師協會副主席郭思治
指出，恒指呈先高後低格局，但有可能
在後續出現技術性反彈，若大市回穩，
騰訊這類重磅股也會跟隨回升，加上此
股的基本因素較強，有力在反彈市況中
有較佳表現，目標價可定在420元，跌
穿390元止蝕。
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「順豐已經營31年，集團7年前
在A股上市，這7年裏我們面對過很多
困難。」 王衛表示，團隊有能力接
受任何挑戰，有豐富的經驗去面對
許多難以預控的因素，指近幾年的
業績可作檢驗。他並指出，順豐是
有社會責任、有擔當、有信仰的企
業，所以不斷以平衡可持續經營理
念，貫徹至客戶、員工和投資者的利
益。

引入10名基石投資者
順豐在今年6月底再度遞交招股

書，並在11月通過聆訊。最終定價
34.3元，發售股份數目達1.7億股，
集資總額為58.3億元，除去預計應付
上市費用後的集資淨額為56.6億元，
較10月市場傳聞的20億美元（約156
億元）集資目標減少62.6%。

是次上市，順豐引入10名基石投
資者，包括橡樹資本、摩根士丹利國
際、中國太保、睿郡資產管理、信和
置業（00083）旗下惠漢有限公司、
小米旗下Green Better等，共獲分配
4640.8萬股，佔基礎發行規模的
27.3%，認購金額達2.05億美元（約
15.92億元），禁售期將於明年5月26
日屆滿。

今年新股市場見好轉，此前已有
多隻超50億集資額新股掛牌，其中美
的集團（00300）集資超300億元，
成為繼2021年快手（01024）上市以
來的最大宗新股，另外華潤飲料
（02460）和地平線機器人（09660）
在10月完成上市，計及超額配股權
後，分別錄得集資總額約57.73億元
和60.87億元。

順豐是次上市募集資金58.3億
元。此外，截至12月22日，尚有
15%超額配股權可供行使，若悉數行
使，將額外發行最多2550萬股，額
外募資最多8.75億元，令集資總額達
到67億元，仍有望超過地平線機器人
成為年內第二大新股。

輝立料今年IPO金額勝預期
輝立證券董事黃瑋傑認為，本港

新股市場結構發生變化，更多內地龍
頭企業受到中國證監會等發布的政策
措施支持來港上市，加上港交所優
化A股公司上市審批時間，令更多大
市值企業選擇香港，吸引投資者關
注，儘管新股市場前景仍要關注地緣
政治、內地經濟復甦等因素，但考慮
到新股市場近期回暖，相信今年總集
資額將會勝預期。

順豐H股成功掛牌 王衛：意義重大
依託香港平台 更好地發展國際市場
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順豐（06936）昨在港交所（00388）掛牌，創辦人王
衛出席上市儀式並致辭。王衛表示，順豐在香港上市意義
重大，將會依託香港平台，更好地發展國際市場。他強
調，順豐在過去7年面臨諸多困難，相信團隊有能力迎接任
何挑戰。順豐上市首日一度錄得較大升幅，最高見35.5
元，收市報34.3元，與發售價相同，賬面無升跌，成交總
額17.9億元。券商相信，未來將會有更多內地龍頭企業來
港上市，隨着新股市場回暖，今年新股總集資額將會勝預
期。

大公報記者 蔣去悄

【大公報訊】港股回暖，新股陸
續有來。上海重塑能源（02570）即
日起招股，全球發售約482.8萬股股
份，其中10%為香港發售、90%為
國際配售，發行價介乎145至165元，
以每手20股計算，入場費約3333.28
元，集資額介乎7億至8億元。若計及
綠鞋機制，最多籌資9.2億元。招股
期將於12月3日截止，12月6日掛
牌。中金公司擔任獨家保薦人。

專營氫能業務
集資用途方面，集團董事長、執

行董事兼首席執行官林琦透露，所得
資金的74.5%將用於氫燃料電池系統
的研發活動及擴產，15.3%用於氫能
裝備的擴產，7.7%用作海外市場業
務拓展，2.5%補充營運資金及一般
公司用途。

談及對香港融資前景的
看法，集團副總裁、董事會秘書兼聯
席公司秘書鄭重表示，香港資本市場
無論在歷史積澱還是國際化平台、市
場化運作，均十分契合集團自身戰
略，相信來港上市能為集團發展帶來
很多機遇。

該公司近年收入整體提升，在
2021年至2023年期間分別錄得收入
5.2億、6億和9億元（人民幣，下
同），超過九成收入來自銷售氫燃料
電池系統及零部件，其餘收入主要包
括提供氫燃料電池工程開發服務、銷
售氫能裝備及相關零部件、售後服務
等；2024年首5個月錄收入1252.1萬
元，按年下滑約85.8%，主要是季節
性因素，及客戶對燃料電池系統及零
部件的應用需求，受其車輛生產計劃
影響而出現波動。

上海重塑能源招股 3333元入場

【大公報訊】消息指，滙控
（00005）擬明年3月在香港舉辦第
二屆全球投資峰會，將邀歐洲央行
行長德拉吉（Mario Draghi），以
及有 「科技女股神」 之稱的方舟投
資創辦人兼行政總裁伍德（Cathie
Wood）出席。

邀德拉吉及「女股神」出席
有報道指出，第二屆全球投資

峰會將於明年3月25日至27日舉
行，除了德拉吉及伍德外，演講
嘉賓還包括行政長官李家超、貝
萊德副主席Robert Fairbairn，以及
阿里巴巴（09988）董事會主席蔡
崇信。

滙控預計峰會吸引來自全球各
地超過3000人參與，目前已開始報
名。
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【大公報訊】大灣區金融科技
人才峰會昨在港舉辦，財經事務及
庫務局局長許正宇在會上表示，大
灣區充滿金融投資、技術提升和人
才發展的機會，是領先的金融和科
技企業所在地，同時擁有世界一流
的大學，為尖端技術開發和應用作
出重大貢獻。特區政府鼓勵更多人
參與並使用人工智能，讓金融業與
學術界加強合作，推動更多金融機
構能夠測試和調整人工智能模型，
以配合各自的工作需求。

過去數年，金融科技蓬勃發
展。許正宇表示，香港一直是吸引
Web 3.0人才和投資的基地，擁有
來自20多個國家及地區的220多家
相關公司在港開展業務，期望透過
Web 3.0產業日益增長的影響力，
進一步發展香港金融業。

金融科技涉及的範圍廣泛，對
金融科技人才的需求不斷增加。許
正宇表示，特區政府持續支持金融
科技發展，高度重視人才培育，財
庫局去年10月推出 「灣區專上學生

金融科技雙向實習計劃」 ，迄今已
有約70名學生和超過30家金融科技
企業參與去年冬季和今年夏季的兩
輪實習計劃。

人才資歷認可方面，許正宇表
示，已推出首批獲得資歷框架認可
的金融科技專業資格，同時啟動包
含補貼的試點計劃，促進金融科技
人才的專業發展。截至目前，已有
超過500名銀行從業者報讀相關的
金融科技資格框架培訓課程。

開發更廣泛培訓課程
金管局總裁余偉文在同一場合

表示，為提高銀行從業員技能，應
提供培訓及認證、支持政府進行金
融科技從業人員培訓先導計劃，以
及與香港不同培訓機構合作，開發
更廣泛的金融科技相關培訓課程。
大灣區是金融科技樞紐，應發掘更
多金融科技人才，香港應善用相關
聯繫。

另外，彭博在峰會上發布了一
項針對香港大學生的最新問卷調查

結果。調查顯示，79%受訪者有興
趣在香港從事與大灣區有關聯的金
融科技事業。超過76%受訪者認
為，投身大灣區金融科技事業，仍
需更多相關培訓課程支援。大灣區
獲得香港大學生高度認可，92%受
訪者表示對大灣區非常熟悉或比較
熟悉；81%認為大灣區與創新主題
息息相關。

【大公報訊】在大灣區 「一小時生
活圈」 促進下，造就龐大跨境金融服務
需求。滙豐香港區行政總裁林慧虹昨在
大灣區金融科技人才峰會上表示，內地
富裕人口增長將為本港金融發展帶來更
多機遇。她透露，跨境理財通開通3年
來，集團已為零售投資者提供400種產
品，去年集團的保險銷售，有40%非本
地客戶，大部分涉及跨境銷售。

瑞銀香港財富管理亞洲區主席、香

港區主管及行政總裁盧彩雲在同一場合
表示，深化灣區城市協同效應，在財富
規劃和傳承等方面將會帶來更多機遇，
目前集團三分一資產管理規模位處大灣
區，相信未來規模會持續增長。

港交所行政總裁陳翊庭在同一場合
表示，外資對內地資本市場的投資意欲
上升，內地中產階級迅速增長，投資及
資管需求逐漸攀升，相信將為本港金融
帶來更多機遇。

陳翊庭：市況好轉 大型新股續來
【大公報訊】香港股市近年

不斷推行改革，為新股市場增添
活力。港交所（00388）行政總
裁陳翊庭昨透露，將檢視公開招
股的 「價格發現」 流程，確保制
度與時並進。陳翊庭還表示，新
股市況已見好轉，有信心大型新
股陸續有來。

將檢視「價格發現」流程
上月，港交所與證監會共同

宣布優化上市申請審批流程時間
表，讓上市審批的流程更加清晰
和確定。陳翊庭強調，港交所下
一步將檢視公開招股的價格發現
流程，上市制度需要與時並進，
以18C特專科技公司為例，這些
比較創新的技術需要精準的價格

發現，可能為更有經驗或懂得技
術的機構投資者提供更大的話語
權，令最終價格更充分反映公司
估值。

近期新股市場逐漸回暖。陳
翊庭表示，在全球第二大新股美
的上市後，預期將有更多大宗新
股來港。

陳翊庭每次出訪均把握機會
向當地投資者和企業推介香港市
場，特別是互聯互通機制。她指
出，外國企業來港第一上市，也
可納入互聯互通，其中的吸引力
非常大。她強調，全球投資者對
於中國的增長故事很感興趣，隨
着9月底港股好轉、成交量倍增
且連續突破歷史紀錄，有助出訪
時開展話題。
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▲順豐昨掛牌，順豐創辦人王
衛（右二），港交所主席唐家
成（右一）、行政總裁陳翊庭
（左一）出席了上市儀式。

大公報記者林良堅攝
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順豐
（06936）

首日股價走勢
9：39高見35.5元

9：20招股價34.3元 昨收報34.3元

2024年11月27日

（元）

順豐近年業績表現
（億元人民幣）

年份
2021年
2022年
2023年

2023年（上半年）
2024年（上半年）

收入
2072
2675
2584
1244
1344

利潤
47
62
82
42
48

借《獅子山下》歌詞
表達對港情深

滙豐：內地富裕人口增長帶來商機

1993年，23歲的王衛從父親那裏
借來10萬元，創辦順豐，開啟創業之

路。初期，主營內地與香港之間的速遞業務，在
30年裏，親歷中國物流狂飆歲月，也見證中國經
濟的騰飛時代。早幾年前，順豐借殼登陸深交
所，如今在港交所二次上市，吹響海外征途的號
角。

在香港長大的王衛昨在上市儀式致辭時，並
借《獅子山下》部分歌詞寄意。 「我也想表達一
下我對香港的一份感情，人生不免崎嶇，難以絕
無掛慮，既是同舟在獅子山下且共濟……無畏更

無懼，我哋大家
用艱辛努力寫下
那，不朽中國香
港名句。」


